



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

150° Período Legislativo
Año de la soberanía nacional sobre las Islas Malvinas,
Georgias del Sur y Sándwich del Sur y de la defensa y el
cuidado de las niñeces, adolescencias y juventudes.

Proyecto de Declaración

LA H. CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Su beneplácito por la presentación del documental sobre la Selección de Fútbol Femenino Argentino "Las Guerreras del Fútbol" -del director de cine Fernando Molnar- en la sala de Directores Argentinos Cinematográficos (DAC) de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires el 14 de diciembre

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos



150° Período Legislativo
Año de la soberanía nacional sobre las Islas Malvinas,
Georgias del Sur y Sándwich del Sur y de la defensa y el
cuidado de las niñeces, adolescencias y juventudes.

FUNDAMENTOS

El miércoles 14 de diciembre se lleva a cabo la presentación del documental "Guerreras del Fútbol", en la sala de Directores Argentinos Cinematográficos DAC (Vera 559 - CABA) con la presencia de Belén Morelli, referente del fútbol femenino en nuestro país.

El largometraje documental propone la difusión de las luchas por el protagonismo igualitario de las mujeres otorgándoles especial visibilidad a través de los logros de las deportistas argentinas que integran la selección mayor de una de las actividades deportivas que más crecimiento guarda en nuestro país.

El director del cine argentino Fernando Molnar, sobre el documental de referencia, ha expresado: "La idea de la película documental es hacer un retrato y seguimiento del seleccionado de fútbol femenino de la Argentina, en sus múltiples facetas. Las vidas personales, deportivas y de lucha por mantener la igualdad de género en un país donde el fútbol se asocia solamente con lo masculino. Historias de superación, de un grupo humano unido, diverso, mujeres que juegan en diversos equipos nacionales e internacionales y que juntas están poniendo en boca del mundo entero la realidad del fútbol femenino en nuestro país. El proyecto por sus características es de interés federal y desde ya internacional".

Sinopsis del documental: "Las guerreras", el seleccionado de fútbol femenino de la Argentina, luego de doce años, vuelve a jugar un mundial de fútbol en Francia 2019. A través de sus jugadoras y el sólido grupo humano, luchan por lograr una buena performance en el mundial al tiempo que continúan defendiendo la igualdad de género en el deporte más popular de la Argentina.

Introducción al tema y al objeto documentado: el 13 de Noviembre de 2018 la Selección Argentina de Fútbol Femenino consiguió una épica clasificación a la Copa Mundial Femenina de la FIFA, disputada en Francia entre junio y julio de 2019. La misma se dio después de 12 años, y habiendo participado solamente en dos de las siete ocasiones en las que se celebró el certamen, que se disputa desde el año 1991. En los dos mundiales que jugaron no ganaron ningún partido. La clasificación argentina tuvo lugar en medio de una serie de acciones de reclamo por parte las jugadoras de la selección: la primera, en septiembre de 2017 a través de una carta pública, donde expusieron la situación del fútbol femenino en el país, y anunciaron un paro hasta que se solucionaran los "problemas estructurales". El pedido incluía demandas tan básicas como el pago de viáticos, una cancha de césped natural para poder entrenar y descanso en un



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

150° Período Legislativo
Año de la soberanía nacional sobre las Islas Malvinas,
Georgias del Sur y Sándwich del Sur y de la defensa y el
cuidado de las niñeces, adolescencias y juventudes.

hotel cuando tuvieran que viajar. Allí, las jugadoras resaltaban que, al tratarse de un "deporte amateur", el viático era la "única contribución" que recibían para representar a Argentina y que, en muchos casos, debían faltar al trabajo o a la facultad para asistir a los entrenamientos.

El punto de inflexión fue la Copa América de 2018 disputada en Chile, donde los reclamos adquirieron mayor visibilidad. Mientras el equipo estaba por jugar una de las semifinales de la Copa, se enteraron de que la camiseta iba a ser presentada por una modelo y no por una jugadora, a diferencia de lo que ocurría en el equipo masculino, para el que Lionel Messi exhibía la nueva indumentaria oficial en Rusia 2018. En respuesta, el plantel se sacó la foto de equipo haciendo el gesto del Topo Gigio para "ser escuchadas" y, en un contexto donde el movimiento feminista en la Argentina está en constante crecimiento para luchar por más derechos, lo fueron.

El tercer puesto obtenido en la Copa América le permitió a la Selección jugar un repechaje para finalmente, a pesar de las dificultades, clasificarse al Mundial de Francia, y llamar la atención sobre la situación del fútbol femenino en el país. En Argentina, se estima que casi un millón de mujeres juegan al fútbol, sumando las ligas provinciales, los torneos privados y los campeonatos de AFA (datos de la entidad civil Asociación Femenina de Fútbol Argentino – AFFAR-).

El realizador apostó a documentar las luchas por la igualdad de oportunidades, dando testimonio del esfuerzo y del trabajo de las deportistas integrantes de la selección mayor del fútbol femenino. Fernando Mollar, director, guionista y productor, es miembro de la Academia de las Artes y Ciencias Cinematográficas de la Argentina, miembro de la DAC (Directores Cinematográficos Argentinos) y acreedor de plurales premiaciones por su actividad en el medio.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares la aprobación de la presente iniciativa.

Debora Sabrina Galan
Diputada Provincial
Bloque Frente de Todos